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• Miguel Montalbán “Monty” es elegido presidente de la Fede-

ración de Frontenis y Pelota de la Comunidad Valenciana 

• La Nueva Junta Directiva de la Federación Valenciana se en-

frenta al reto de lograr la unidad en el frontenis valenciano. 

• España, actual campeona del mundo sub-22 en frontón a 30 

metros, tiene en este año 2015 el reto de revalidar el título 

conseguido en México.  

• La Federación Madrileña de Pelota rinde homenaje al fronte-

nista Alfonso Cuevas con un Torneo Memorial de Individuales 

durante el periodo navideño. 

• La ADFPL elige la pelota X3 como única pelota oficial en sus 

competiciones. 
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HOMENAJE A ALFONSO CUEVAS 

 

El pasado 3 y 4 de enero la Federación Madrileña 
de Pelota convocó a todos los frontenistas de Ma-
drid a un Torneo de Frontenis en Modalidad Indivi-
dual para rendir homenaje a la figura del frontenista 
del Club Pozuelo Alfonso Cuevas fallecido la pasada 
temporada mientras disputaba un encuentro de 
frontenis correspondiente a la liga de Segunda Divi-
sión de la Federación Madrileña de Pelota en el 
frontón Joaquín Blume de Torrejón. 

 Lo cierto es que en Madrid no recuerdo que 
se haya vivido una tragedia de este tipo que haya 
conmocionado tanto al colectivo del frontenis. La 
Federación Madrileña de Pelota liderada por el Pre-
sidente D. Carlos Trevijano entregó una placa a la 
mujer de Alfonso y a su hijo en una acto íntimo y 
tremendamente emotivo. 

 Con este acto la Federación y el colectivo 
del frontenis mostraron todo su apoyo anímico a la 
familia de Alfonso haciéndole entrega de un modo 
simbólico de la recaudación obtenida de las inscrip-
ciones de los jugadores en dicho torneo. 

 Deseamos de todo corazón que la familia de 
Alfonso salga adelante con mucha fuerza de este 
trágico imprevisto y felicitamos desde estas líneas a 
la Federación Madrileña de Pelota por volcarse en 
un acto tan noble. 

 

 

NUEVOS AIRES EN VALENCIA 

 

La reciente designación de D. Miguel Montalbán 
“Monty” como presidente de la Federación de 
Frontenis y Pelota de la Comunidad Valenciana ha 
generado muchas esperanzas en el conjunto del 
colectivo del frontenis en Valencia. 

 D. Vicente Mir, el presidente saliente, ha 
estado dirigiendo los designios de la FFPCV durante 
un largo periodo que ha servido para asentar en 
Valencia no solo una actividad competitiva absoluta 
sino también para poner el acento en la base del 
frontenis. 

 Sin embargo los últimos años no han estado 
exentos de polémicas en el colectivo valenciano. 
Por un lado, la excesiva rotura de pelotas de la 
marca VIP puso en el ojo del huracán a los directi-
vos de la Valenciana pues eran los que daban las 
explicaciones de este lamentable suceso mientras 
que el fabricante guardaba silencio. Posteriormente 
a este hecho un grupo de aficionados y directivos 
de clubes de frontenis lanzaba la ADFPL y su liga de 
frontenis preolímpico, con el que se ponía de mani-
fiesto una división en el colectivo del frontenis du-
rante años que desembocó en una liga paralela a la 
oficial de la FFPCV. 

 En este contexto de dificultad Monty ha to-
mado las riendas de la FFPCV y muchos somos los 
que esperamos que los valencianos compitan juntos 
por un mismo objetivo: hacer el frontenis más gran-
de. 

 En el interior de la Revista tenéis una intere-
santísima entrevista a Miguel Montalbán “Monty” en 
la que explica estas y otras cuestiones. No os la 
perdáis.  

Jesús M. Movilla 

Club Frontenis Getafe 
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FRONTECNICS 

Cuadernos Técnicos de Frontenis 

WallTennis Coach's Magazine 

FRONTECNICS 2014, la revista especializada de Frontenis  SUSCRIBETE POR TAN SOLO 20 
EUROS 

¿A qué esperas para disfrutarla? 

 

FRONTECNIS cuenta con los mejores especialistas 
en cada área para alumbrarnos un camino lleno de 
sombras: 

• La Técnica en el Frontenis por Javier Ribas  
(Director Técnico del Club Valenciano Natación) 

• Preparación Física para el frontenista por 
Jose Luis Raga  (Preparador Físico) 

• Fisioterapia en el frontenis por Jose Carlos 
Martínez (Fisioterapeuta de la Selección Nacional Fron-
tenis) 

• Psicología y Frontenis por José Luis Raga 
(Psicólogo del deporte) 

• Historia y protagonistas del Frontenis por 
Roberto Polit (Seleccionador Nacional Mexicano) 

 

Esta publicación exclusiva puedes recibirla por solo 20 
euros anuales. Si solo estas interesado en un nú-
mero en concreto, lo podrás obtener por tan solo 5 
euros. Si estás interesado en recibir artículos de fron-
tenis especializados de calidad en tu correo, dirígete a:  

todo.frontenis@gmail.com 

 

Conoce tu deporte, no te arrepentirás 
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En cada número Carlos Domínguez (a la dere-
cha) del Club Frontenis Pedriza y Juan Anto-
nio García Santurde del Club Frontenis Rivas 
(a la izquierda) debatirán sobre ciertos temas re-
currentes en el mundo del frontenis preolímpico 
analizando los pros y los contras. El Frontenis visto 
desde ambos perfiles. 

Miguel Montalbán Gómez presidente en la 
Federación Valenciana ¿conseguirá unificar 
de la liga federativa y la ADFPL? 

 

Carlos Domínguez / @carlitros_78 

Pues lo veo difícil sinceramente, en primer lugar 
porque la ADFPL ya está consolidada y plenamente 
operativa con clubes implicadísimos y que son parti-
cipes al 100% de ese proyecto que son los que lo 
han creado y mantenido. Si tú tienes este "hijo" mo-
delo que funciona bien que no da problemas y enci-
ma saca buenas notas... ¿para que necesitas algo 
más? 

 En segundo lugar es bastante difícil ahora 
atraer a una estructura que se siente como propia y 
que además funciona bien. Está claro que hay nuevo 

presidente en la federación, que está todo de cara 
para sentarse a hablar, que hay otro talante y por 
encima de todo ambos quieren lo mejor para el 
frontenis valenciano y que además tenemos el 
ejemplo hace muy poco de México: el histórico 
acuerdo entre la Federación Mexicana y MX Fron-
tour, pero eso en la parte positiva, evidentemente 
en esta problemática había grandes intereses tanto 
económicos como deportivos para los deportistas 
mexicanos que estaban perdiéndose competiciones 
internacionales y el país dejando de ganar competi-
ciones al tener que recurrir a jugadores de segunda 
fila respecto a los asociados al MX Frontour. 

 Luego otra parte es la siguiente ¿por qué 
tiene que ser buena esa unificación? ¿por que 
no es positivo que coexistan ambas? cada una con 
sus pros y sus contras con su estructura con sus 
jugadores y con sus reglas... ¿acaso las nuevas ideas 
y proyectos no contribuyen a crear riqueza y varie-
dad en nuestro deporte? yo creo que sí. Fuera del 
origen por el que surgió esta escisión, quizá ahora 
tenga más sentido que nunca no querer a toda cos-
ta unificarse. Volveríamos a lo mismo y no siempre 
fue positivo por lo que ahora ¿por qué no ver co-
mo evoluciona esto? 

 Amigo Juanan aquí esas circunstancias no 
suceden por lo que soy pesimista al respecto y tú 
seguramente pienses lo contrario...y sin que sirva 
de precedente: OJALA TENGAS RAZON!! 
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Juan Antonio García / @jagsanturde 

 

Pues yo creo que voy a tener razón, Carlos. No 
sólo tenemos muy próximo en el tiempo el ejemplo 
de México, que nos dejó muy claro cómo ambas 
partes inicialmente muy distantes ceden por un bien 
común, también tenemos muchos ejemplos en to-
dos los ámbitos de la vida. 

 Yo creo que el señor Montalbán no será 
ajeno al hecho que la ADFPL, que no surgió de la 
nada por combustión instantánea, ha hecho gala de 
una organización tanto competitiva como en los 
demás aspectos realmente modélica. Es evidente 
que hay muchos clubes en un bando y otro, pero 
no creo que eso tape los ojos a  nadie: todo el 
mundo quiere estar con todo el mundo en un siste-
ma que funcione. Ahora mismo la ADFPL ha dado 
un paso adelante y conquistado a muchos clubes 
con las bonanzas de su gestión. De hecho, los que 
no se han dejado convencer han sido básicamente 
los clubes que a nivel de competición nacional nece-
sitan contar con la licencia, un caramelo que la 
FPCV puede usar a su favor. Claro que, el hecho 
que coexistan ambas es algo que no podría descar-
tarse tampoco, siempre intentando usar lo mejor 
de la otra. El caso es que yo creo que se van a po-

ner de acuerdo, aunque no creo que vaya a ser algo 
demasiado rápido, había motivos de sobra cuando 
se constituyó la ADFPL y muchos de ellos siguen 
presentes, así que...veremos. 

 

 Te recuerdo que en otros deportes han co-
existido a veces 2 ligas o federaciones de un mismo 
deporte, pero no han durado mucho: Liga Europea-
Euroliga y NBA-ABA en baloncesto, por ejemplo, y 
ya sabemos cómo acabó. Aunque también es ver-
dad que sus dueños eran diferentes; si fuera una 
coexistencia de hecho donde ambas partes tuvieran 
el mismo peso en la toma de decisiones, podría ser 
factible. 

 En fin, no me preguntes mucho por qué, 
pero yo creo que se van a poner de acuerdo ante-
poniendo los intereses, el peso y la fuerza del fron-
tenis valenciano a cualquier otra cuestión, el tiempo 
me dará la razón. 

 

   

Sugiere temas de debate a través de twitter: 

@jagsanturde y @carlitros_78 
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Álvaro e Iván Gonzalez imponen su ley 

 

GRUPOS. 

Pues ya en los grupos era muy difícil de pasar a oc-
tavos, porqué aunque no eran cabezas, había parejas 
de mucho nivel, Pedro y Cano de Miranda, Jony e 
Iñaki de Villarcayo y Bilbao, Kandy y Patxi, Luismi y 
Angel, que majos, Iñaki y Gustavo, Dani y Jonan de 
villarcayo, Tasín y David de León, y Nike y Nintxa, 
fueron los que pasaron, pero había otras que se 
quedaron muy buenas, y una vez allí en octavos es-
peraban unas cabezas de serie que acojonaban, jeje-
jejejeje. 

 

OCTAVOS 

Iván y Jorge de León, muy buenos que no tuvieron 
su día, Flores y Cristian, veteranía y juventud que 
no supieron estudiar y tener paciencia, Edu y Xabi 
que ganaron con autoridad, Eloy y Josean que tras ir 
ganando 11-0 les metieron miedo Luismi y Ángel 
acercándose a un par de tantos, Álvaro Moreno e 
Iván Poza, Ibai y Adrián, Iván González y Álvaro, 
Rubén y Edu de Guadalajara, no lo ví, porqué juga-
ron en Cerratón de Juarros, en un frontón práctica-
mente nuevo, pero me dicen los del pueblo que he 
subido hoy a pagar lo que se bebieron en la cantina, 
que fue una pasada verles jugar allí. 

 Solamente hubo dos sorpresas por perder 
dichas cabezas, pero los partidos de octavos pare-
cían ya finales, los mirandeses Rubén Cano y Pedro 
jugaron muy bien e Iván y Jorge, como he dicho no 
tenían su mejor momento, Flores y Cristian se en-
frentaban a los que a priori eran la cabeza de serie 
número nueve por votos de los participantes, pero 
es que son muy muy buenos, Jony e Iñaki se entien-
den muy bien y el delantero Iñaki se lanza al suelo 
como Titín III, el zaguero aguanta todo. 

 CUARTOS 

 Los de cuartos se sortearon entre las 
ocho parejas, que enfrentaron a Alvaro de Cuenca 
e Iván de León contra Rubén y Edu que al no haber 
terminado su partido en Cerratón, muy ajustado de 
octavos contra Nike y Nitxa de Luiondo, pasaron a 
jugar el segundo de cuartos. 

  El primer partido lo jugaron Ibai y Adrián, 
campeones actuales de Euskadi contra Pedro y Ru-
bén Cano. Adrián espectacular, tiene una zurda que 
no deja descansar buscando bola continuamente y 
pegando salvajemente, Ibai devuelve prácticamente 
todo, pero le deja hacer a Adrián que resuelve co-
mo un veterano a pesar de lo joven que es, Rubén 
le pedía paciencia a Pedro que es un delantero que 
le gusta jugarse bolas y no tenía su día, varias no 
entraron y Cano muy forzado no pudo con la pre-
sión de los campeones de Euskadi. 

  El segundo lo jugaron, Iván González y Ál-
varo de Cuenca contra Rubén y Edu, venidos desde 
Guadalajara, la gente que se mueve por el mundillo 
del frontenis les tiene que conocer, yo solo conocía 
a Iván que desde niño le he visto jugar en Briviesca, 
era y es un máquina, pero es que los otros tres jue-
gan de lujo, Rubén devuelve todo y su delantero 
pega y se juega bolas que si no recuerdo mal es el 
único que le hizo un doble a Iván, pero enfrente 
tenían a los mejores, Álvaro está en plena forma, 
juventud, reflejos, ve la pelota y le cubre a Iván to-
do lo que el deja pasar y lo que engancha Iván es 
como un cañón, suena la pelota que particularmen-
te pienso que de darla más floja la enviaría más le-
jos del frontis, la revienta contra el, estando de juez 
suena como un petardo, es una pasada. 

  El tercero lo jugaron entre Edu y Xabi 
contra Álvaro Moreno e Iván Poza, que puedo de-
cir, conozco a Edu desde que venía hace diez años 
a jugar con su difunto padre, no pasaban la primera 
ronda, pero es y era tal su afición al frontenis que 
el que no le haya visto con una chapela de campeón 
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Semifinalistas 

Subcampeones 

Torneo Foto de grupo con los cuatro primeros clasificados 

Campeones del Torneo de Briviesca. Álvaro Fernández—Iván González 
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no sabe de que estamos hablando, pues he oido que 
tiene más de 100 y Xabi es su fiel compañero, por 
lo que no tendrá menos, pero se enfrentaban con-
tra el campeón de la copa del mundo, claro con 
olímpica, y eso acompañado a que nuestro Alvarito 
no está tocando bola y menos la lenta, Iván Poza 
más de lo mismo, no pudieron con los alaveses que 
tienen mucha experiencia con la bola lenta y que 
hicieron un partido que los allí presentes y seguido-
res y amigos suyos puntuaron de 10. Iván arriesgó y 
falló, Alvaro Moreno jugó bien, pero necesitó más 
ayuda según mi criterio. 

  El cuarto lo jugaron entre Eloy González y 
Josean de Pitillas contra Jony e Iñaki. Quien no co-
noce a Eloy? Pues es el jugador de Pinares de Bur-
gos, campeones en aquellos años de Castilla y León 
y aquí sigue, dando mucha guerra, ganando campeo-
natos un fin de semana en la zona de Castilla y León 
otro finde en la zona de Zaragoza, otro por Euska-
di, creo que fue campeón de España de aficionados 
con esta pelota en Mijas, siempre está en las finales 
de este tipo de torneos, o casi siempre, empezó el 
partido y ya le había hecho un doble al delantero 
más duro, por su forma de lanzarse al suelo, Iñaki. 

 Jony e Iñaki pegaban sin parar, pero Josean con es-
tilo más bien de pala, con su peculiar revés de cu-
charón es un puto muro, no la da de smach, no la 
da revés desde el hombro, pero devuelve todo con 
una pegada de genes navarros, que hace entender 
porqué los franceses no pasaban de allí, jajajajajaja. 

 Eloy y Josean se entienden muy bien, y consiguie-
ron pasar bien a semifinales. 

  

SEMIFINALES-PRIMERA 

 Iván y Álvaro se enfrentaban contra Ibai y Adrián y 
Edu y Xabi lo hacían contra Eloy y Josean, el sorteo 
para cuartos hizo que los cruces quedaran así, por 
decirlo de alguna manera, la razón de ser de este 
torneo, aparte de disfrutar de ver jugar a pelotaris, 
frontenistas, como se diga era este mezclar y no 

enfrentar, jugadores del norte de Briviesca, contra 
los del sur, muchos de ellos no se conocían, unos 
juegan torneos por la zona de León, Burgos, Palen-
cia, etc, etc, y los otros se mueven por Vitoria, Bil-
bao, San Sebastián. La idoneidad de encontrarnos 
en la frontera hay que aprovecharla. Solamente Eloy 
González conoce a todos, jejejejeje, ahora nos co-
nocemos todos y ha sido una gozada, mucho más 
de lo que esperaba. 

 La primera semifinal no tengo aquí el resultado, ni 
de los demás partidos, lo estoy haciendo de cabeza, 
pero Iván tiene caracter, todos le conocemos, no 
para de decir vamos, seguimos, otro más, me viene 
a la memoria ahora que 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8,......0, 
Alvaro aguantaba como si fuera el primer partido 
que jugaba, le pide bolas, pero Iván solo deja lo que 
no le va bien, Ibai y Adrián muy buenos, devolvían 
bolas, Adrián pega con la zurda como un demonio, 
pero el tiempo pasaba y los tantos eran para sus 
contrarios que ya con el tiempo acercándose a su 
final se relajaron y guardaron fuerzas que los de 
Euskady aprovecharon a sumar varios tantos y de-
mostraron que tienen mucha calidad y los que les 
conocían les votaron como cabezas de serie por 
algo, pero ya era tarde. Iván y Álvaro resolvieron 
sin problemas. 

 

 SEMIFINALES-SEGUNDA 

 Edu y Xabi contra Eloy y Alvaro, que cosas tiene el 
frontenis que estás viendo un partido como el que 
vimos en la fase de grupos de Luismi y Angel contra 
Mikel y Gaizka, muy buenos jugadores, pero dices, 
viendo jugar a Luismi con ese revés, ¿Alguien puede 
ganar a este tío? Pues si, porqué depende el mo-
mento, depende el frontón, depende de que tengas 
el día, depende de las ganas, pero sobre todo, de-
pende de a quien tengas enfrente, aparte de todo lo 
anterior.  
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  Seguramente de haber hecho apuestas entre 
todos los que estábamos allí, y éramos muchos, la 
verdad que yo me sorprendí de la gente que había 
en la grada, porqué normalmente estamos cuatro 
locos que nos gusta esto, la mayoría habría aposta-
do por Alvaro y Eloy, pero Edu y Xabi les dieron 
pal pelo que se dice, Xabi sacó su zurda, sacó su 
derecha, porqué todavía desconozco si es zurdo, 
diestro, o resulta que es ambidiestro, no lo sé, pero 
dobles, latigazos arriba, Josean aguantaba, pero era 
mucha caña, a Eloy no le llegaba la bola cómoda y 
quiso jugárselas y no entraban, su compañero le 
pedía paciencia, pero como tenerla cuando ves que 
Edu devuelve todo, Xabi llega a todo y encima te les 
hace de dos en dos, y los tantos son todo el rato 
para ellos. 

Edu y Xabi, demostraron porqué tienen tantas 
txapelas. 

 FINAL 

 Iván y Alvaro contra Edu y Xabi 

  Aquí teníamos el fin de este torneo, y el 
azar lo hizo todo, si lo planeamos así no nos sale, 
enfrentar a los de abajo y los de arriba, claro, en-
frentar sanamente, amigablemente, no somos los 
del fútbol, aquí no nos pegamos, yo estuve de juez y 
nadie me llamó hijo de puta, ni gafoso, o me dijo a 
la salida te espero, payaso, etc, etc, por eso me gus-
ta este deporte, yo pego a la pelota, me quito y la 
pegas tú, no te doy con la raqueta para quitarte la 
pelota, no me tiro al suelo y pido que te expulsen, 
lo que queríamos lo conseguimos y pudimos com-
probar la experiencia, tipo de juego, formas de dar 
a la pelota, la pareja de la rioja tipo pala y pelota 
mano, los del norte tipo al golpeo de la penn y los 
de abajo con golpes de haber jugado más a olímpica 
y preolímpica, todos son válidos si la bola entra, 
pero todos van aprendiendo la mejor versión. No 
llevo mucho haciendo torneos, exactamente 10 
años, fundé el club en el 2005 y recuerdo que en el 
norte no estaban a la altura de Castilla y León, co-

mo nosotros no lo estábamos de los valencianos, 
pero con este tipo de torneos todos aprendemos y 
los jóvenes muy rápidamente y más cuando hoy en 
día ir a Valencia a estudiar es posible, allí está Iván, 
y ha estado atento en clase, se fué como un cam-
peón, aquí ganaba los torneos de preolímpica con 
Alvaro Moreno, pero al principio no, y allí le han 
hecho continuar su formación y ha sido la diferen-
cia del torneo, alguno me decía que su caracter es-
to, y lo otro, pero ya me gustaría tener en mi club 
uno o dos jugadores así, jajajajaja, o mejor ser yo 
mismo el que supiera jugar y actuar así dentro de la 
cancha, con bravura, con ganas de ganar, con picar-
dia y esa fue la diferencia. 

  Iván sacaba, machacando la pelota, Edu 
aguantaba, pero ya con dudas, ya no era el de la 
semifinal, Xabi entraba, queriendo ayudar, pero Al-
varo cubre todo, corre se abre a contracancha, 
porqué no le pidas dar con la derecha ni de revés, 
creo que no sabe, jeje, pero que zurda, que juven-
tud, es un robocob, la da en el nueve y de seguido 
le pide la bola en el tres a Iván, no hubo color, Edu 
y Xabi querían terminar, Xabi el hombre creo que 
tiene una hernia y Edu estaba fundido, jaja,... son 
muy jóvenes, Iván y Álvaro ganaron, no sin esfuer-
zo, pero menos de lo esperado.  

  Y esto es todo amigos, seguro que en algo 
me he equivocado, y se aceptan críticas o réplicas, 
porqué todos no vemos de igual manera los parti-
dos y eso es lo bonito y lo bueno de estar viendolo 
a que te lo cuenten, yo diría IMPRESIONANTE en 
una palabra. 

  Agradeceros a todos los participantes que 
hayáis venido y Feliz año nuevo a todos los amantes 
del frontenis, si todo va bien y ójala sea así, nos ve-
mos el 2 de enero de 2016. 

   

Rafael García González 
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Federación de Pelota de la  

Comunidad Valenciana 

Después de 14 jornadas de liga, la territorial se 
encuentra de la siguiente manera: 

Incusa: sigue como líder con dos partidas mas ga-
nadas Que su rival directo y mostrándose igual de 
regulares cada semana. 

 

Portacoeli: sigue a rebufo del campeón y no pue-
de permitirse mas tropiezos. 

 

Valenciano de Natación: los de Carpesa han 
perdido distancia con la cabeza y quedan como ter-
ceros en discordia, sin aparente peligro de perder 
esa tercera plaza. 

 

Cheste: nos situamos cuartos en la clasificación 
después de nuestro enfrentamiento directo con 
Guadassuar. Es nuestro máximo objetivo está tem-
porada y lucharemos para poder quedarnos ahí. 

 

Guadassuar: los de la rivera siguen sumando cada 
semana y tienen un bloque muy regular, lo cual les 
hará estar ahí y pelear por la cuarta plaza.. Pudien-
do dar mas sorpresas a los grandes. 

 

Elda: los alicantinos siguen con su gran temporada 
pese al error de alineación que tuvieron semanas 
atrás. Grandísima temporada. 

 

Benicarló: Fernando y sus guerreros (los herma-
nos Fibla y los hermanos Monfort) siguen año tras 
año ahí. Con lo justo y arañando puntos donde van. 
Bravo! 

Alcantera del Xuquer: mi ex equipo ha dado un 
empujón en cuanto a resultados y aun tiene una 
jornada aplazada por disputar,lo que les hará subir 
un par de puestos aun. 

 

Alcalaten: en Alcora ya van a velocidad de cruce-
ro después de un mal arranque de liga. Siguen sien-
do muy peligrosos. 
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Covarxins: La revelación de los recién ascendidos 
sigue vendiendo cara su derrota y se sitúan fuera de 
peligro. 

 

Manises: los últimos resultados no han acompaña-
do pero tienen el secreto para remontar y esta en 
su propio frontón. Confío en ellos. 

 

Quart: este año esta siendo complicado para el 
Quart. Tiene grandes jugadores pero los resultados 
no llegan y la mala suerte les puede jugar una mala 
pasada. 

 

Elche: se encuentran en una pequeña crisis de re-
sultados, pero darán un apretón. Tienen un gran y 
joven bloque. 

 

San Patricio: siguen peleando cada jornada y ara-
ñando puntos. Les va a costar salvarse pero tienen 
opciones. 

 

Almazora: pese a ser el equipo más asequible en 
la categoría, siguen disfrutando de la categoría y 
disputando cada sábado sus partidas con la ilusión 
de ganar y vivir la experiencia. 

 

Nombraría como a equipo del mes a Portacoeli 
por la parte alta por su victoria 3-0 contra el valen-
ciano. 

Alcalaten por su victoria en casa del valenciano 

Alcantera del Xuquer por su ascenso y racha de 
resultados. 

 

JUGADORES DEL MES: 

 

Cheste: Fran López  

Benicarló: Nacho Fibla 

Alcantera del Xuquer: triple empate entre Vic-
tor Molina, Edu Alborch y Pepe Martí. 

Guadassuar: Jesus Palazón 

Portacoeli: Ivan González 

Alcalatén: Adrian Gash 

Valenciano: Luis Lechuga 

Elda: José María Martínez  

Almazora: David Carregui  

Incusa: Joan Domingo  

Manises: Cristian Ugia 

Elche: Maikel Muñoz 

Quart: Domingo Pavía  

San Patricio: Emilio Marín  

Covarxins: Cristian Julián  

 

Estas puntuaciones son ajenas al ranking oficial de 
federación. Es un juego experimental el cual sufrirá 
modificaciones la temporada que viene con la crea-
ción de unas bases y normas para adquirir unos me-
jores criterios a la hora de puntuar. 

 

Por la cabeza me rondas ideas de cara a final de liga 
y no descarto hacer un torneo si alguien me ayuda, 
con los mejores puntuados. 

 

 

Un saludo a todos y nos vemos por lo verde. 
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Este mes no he podido mirar las demás categorías 
pero os adjunto las clasificaciones. 

. 
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 Os espero el próximo mes. No os olvidéis que po-
déis seguir el día a día en mi grupo de facebook: 

 

Blanes O'Rey de la chapa 
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HOMENAJE FELICIANO DELGADO 

Este mes visité el frontón de Alcora, conocido co-
mo la "bombonera" y donde juega el Alcalatén, 
nombre de la comarca a la cual pertenece el muni-
cipio. 

 Club con historia y tradición en el mundo 
del frontenis, el cual llevo mas de 20 años enfren-
tándome a ellos, mas precisamente desde los juegos 
escolares en categoría cadete, aunque por aquel 
entonces yo aun era infantil. 

 Actualmente vive una temporada de rees-
tructuración debido a los cambios en su plantilla.. 
Pero hasta la temporada pasada ha cuajado grandísi-
mas temporadas y ha sido uno de los "mata gran-
des" de la liga.  

 Cada vez que es visitado por un grande de la 
liga, sus gradas se transforman y se visten de gala 

para alentar al equipo y darle alas. 

 Pese a no tener la misma plantilla que tem-
poradas atrás, nos ganó dos partidas. Es un placer 
visitarles cada año y saludarlos. Son muchos años y 
son buena gente, desde su delegado:el gran "López" 
y sus jugadores, la estrella Adrian Gash y el mítico 
Sergio García. Grandes... Todos y cada uno de 
ellos. 

 

En esta visita lo especial estaba en una persona... 
Vestido con su chaqueta azul, sus pantalones y su 
peculiar boina.... El señor árbitro!! 

 Os preguntareis quien es... Y por que esta 
mención especial... 

 Natural de un pueblo de León y residente 
en Algimia de Alfara, también fue jugador de fronte-
nis...  

 Este año y durante la partida me confesó 
que a final de temporada se retiraba... Después de 
más de 25 años según me confesó. Hablo del señor 
FELICIANO DELGADO.  

 Amigo Feliciano, si estas leyendo esto o te 
lo hacen llegar, quiero Que sepas que te recordare 
con gran cariño y que con tardes en ocasiones más 
acertadas y en otras menos acertadas, ha sido un 
placer estar contigo en los frontones. Ojalá te vuel-
va a ver algún día como espectador.  

 Aprovecho también para saludar al señor 
VENTURA quien también se retiró hace poco tiem-
po.  

 Mi gran aplauso para estos dos grandes de la 
provincia de Castellón. 
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HOMENAJE  A MARE NOSTRUM 

Cuenta la leyenda que existe un viejo frontón en lo alto 
de una montaña, en el corazón de la urbanización 

Montesano de La Eliana. 

 Un frontón que acusa el paso de los años y 
donde se respira la esencia de lo que en su día fue 
el frontenis en Valencia, dos frontones y un pequeño 
bar donde se solía almorzar luego, cenar después de un 
entrene o hacerte ese café antes de un sorteo de una 
jornada de liga. 

 Montesano es un club de frontenis que todavía 
aun existe y que también es ocupado desde hace mu-
chos años ya por un grupo de amigos, "dioses" los llama-
ría yo, señores del frontenis o cinematográficamente 
"los mercenarios"!!. 

 Como he dicho antes, dioses.. Gente que ha 
vivido generaciones de frontenis, ha vivido cambios, evo-
luciones y que han jugado a prácticamente todas las mo-
dalidades existentes dentro de la pelota y han jugado en 
clubs que marcaron época.. 

 Hoy en día y con algunos de ellos pasando de 
los 50 siguen compartiendo esta droga, esos sábados 
por la tarde., esas ganas de jugar y de verse y creerme, 
es una autentica pasada ver lo bien que juegan, se adap-
tan y los cojones que aun ponen en una partida. 

 Me siento muy orgulloso de haber coinci-
dido con ellos durante muchos años. Me han visto 
crecer y hasta incluso a alguno de ellos lo he visto jugar 
a frontenis en la tele.. Hablo del mismo que puede decir 
que ha jugado unos Juegos Olímpicos o que ha sido cam-
peón del mundo... 

 Una serie de jugadores con historia en sus 
manos que forman un equipo llamado: MARE 
NOSTRUM!! 

Daniel Dupuy Pérez 

Javier Ferrer Canet 

Jorge Ferrer Canet 

José Luis Roig  

Paulino Gallardo Amaro 

Joaquín Cabanillas Lozano 

Raúl Zorrilla Torres  

Alfredo Romero Labrador  

Rafael Cogollos Pelado  

Pablo Gil Pastor 

Fernando López  

Guillermo Gallardo Amaro 

 Ellos son los jugadores que forman este equipo 
de leyenda que sigue escribiendo historia en este depor-
te y disfrutando de este deporte. 

 Se podrían escribir muchísimas cosas de ellos y 
no puedo hacerlo por ignorancia en cuanto a datos... 
Pero si os puedo nombrar que han jugado en clubs co-
mo : 

Valencia Frontenis 

Valenciano de Natación  

Rocafort 

Torre del Turia  

Santa Polonia  

Gardino 

Mislata  

La Cartuja 

Muebles Celda 

 Esto es mi humilde homenaje a estas personas 
que a día de hoy siguen en activo. 

 Hace un par de sábados volví a coincidir con 
ellos... Aquel sábado, en esa montaña a pocos km de 
Valencia, me mezcle entre la historia del frontenis y en-
tre dioses. Larga vida Mare Nostrum. 
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Federación Madrileña de Pelota  

Este mes de enero debido a las fiestas navideñas ha 
habido menos actividad frontenistica en lo que a las 
ligas se refiere. La máxima categoría de división de 
honor al tener dos equipos menos solo ha dispu-
tado aplazados y en el resto de categorías se han 
jugado la penúltima y ultima jornada de la 1ª vuelta.  

 En honor la clasificación va casi al día ya que 
solo falta por jugarse un aplazado, el Colmenar de 
Oreja vs Pinto. En el resto de categorías aun tienen 
que jugarse los aplazados por tanto es difícil saber 
como va todo, no obstante en varias categorías hay 
equipos muy destacados en la zona alta como Pega-
so en primera, Pinto en una segunda y Pedriza en la 
otra segunda, las terceras están muy igualadas. 

 También comentar brevemente que se juga-
ron en navidades dos torneos muy interesan-
tes de frontenis preolímpico, uno novedoso de 
frontenis preolímpico individual que tuvo premios 
muy altos y menos participación de la esperada, en 
la categoría de honor y primera ganó Fran 
Girón de Molareño en la final a Jesús Movilla de 
Getafe, en la categoría de segunda y tercera 
ganó José Higueras de Pinto. 

 

 También se jugó un torneo de dobles ya tra-
dicional que lleva muchas ediciones disputadas, tam-
poco hubo demasiada participación, ganaron Alva-
ro Fernández y Luis Mariano Pérez de Mola-
reño, ambos fueron subcampeones la pasada edi-
ción tras perder con Alberto Sánchez y Julio Sán-
chez de Alcalá, esta vez se han podido resarcir ga-
nando la final a la pareja revelación del torneo Da-
niel Martin y Mariano Bollo de Pegaso de primera, 
gran torneo hicieron los pegasianos derrotando a 
varias parejas de la máxima categoría (división de 
honor), entre las que destacó una dura semifinal 22 
a 21 a una dura pareja de Colmenar de Oreja, la 
pareja del líder de primera han demostrado que 
merecen estar en honor, categoría de la cual des-

cendieron la pasada temporada tras una dura san-
ción, Mariano también fue tercero en el torneo in-
dividual antes comentado. 

 Si queréis ver una crónica mas amplia con 
videos y fotos de estos torneos meteros en los fa-
mosos blogs de frontenis del club Getafe y club Ri-
vas. 

 Ahora pasamos a comentaros lo suce-
dido en las ligas este mes de enero: 

 En división de honor sigue como líder 
destacado Molareño que no tenia aplazados por 
tanto no ha jugado este mes, sigue líder con solo 1 
derrota y fue por 1 tanto en San Cristóbal. 

 En el segundo puesto hay un empate 
entre Alcalá y San Cristóbal, va segundo Alcalá 
por la mayor diferencia de tantos a favor, la 2ª vuel-
ta tendremos un gran duelo por la 2ª plaza entre 
estos equipos a priori, en los aplazados pudo Alcalá 
escaparse pero San Cristóbal pese a sufrir venció 
dos partidos que pueden ser muy importantes, Al-
calá solo tuvo un aplazado, fue en la difícil can-
cha de Moraleja, la mejor pareja local, Sergio Avedi-
llo y Jose Arcos ganaron 35 a 30 tras remontar en 
los puntos finales con buenos mates de Sergio Di-
namita y buenos saques de José rubio, las otras 2 
partidas ganó con claridad Alcalá, San Cristóbal 
ha tenido 3 aplazados, hicieron pleno en casa 
ante Moraleja y ganaron 2 en casa de Pozuelo y en 
casa de Rivas, pero los de Pozuelo y los ripenses 
estuvieron a punto de ganar 2, ya que la ganada por 
los locales y una de las ganadas por los visitantes 
fue con relativa comodidad en ambos casos, pero la 
pareja de San Cristóbal Adri Pedreño y Ruben Mar-
tínez (los únicos que han ganado a Molareño esta 
liga) sufrieron mucho para ganar, en Pozuelo per-
dían ante Javi de Dios y Raúl Puente 31 a 29, final-
mente consiguieron remontar con un ancho de 
Adri y 3 fallos consecutivos al mate de los de Po-
zuelo y un fallo de saque de Javi, contra Rivas su-
frieron aun mas, se enfrentaron a la pareja ripense 
Miguel Angel Sanz "Micky" y Alberto Barrera que 
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solo habían perdido 2 partidos, fue un partido igua-
ladísimo que terminó ganando San Cristóbal 27 a 26 
con la hora limite de juego cumplida, en la 2ª vuel-
ta Alcalá visitará el complicado frontón de 
San Cristóbal, además los capitalinos tendrán mas 
partidos en casa, se verá una dura pugna a priori 
por la 2ª plaza. 

 En el cuarto puesto está Moraleja, saca 
2 victoria a Pozuelo ambos han hecho una muy bue-
na 1ª vuelta, Colmenar de Oreja podría pasarles ya 
que tiene un aplazado ante el colista Pinto en casa, 
si ganase 2 partidas se pondría un punto por encima 
de Moraleja, no obstante Pinto es un duro rival ya 
que va ultimo debido a la dura sanción que tuvo al 
no presentarse en Talamanca a jugar a principios de 
liga.  

 En el sexto puesto está de momento Ri-
vas pero tras ese aplazado bajará al séptimo, buen 
inicio de año ha tenido, ganó una partidas al poten-
te equipo de San Cristóbal les faltó un punto para 
que ganaran 2, y luego contra Pozuelo ganaron 2 y 
les faltó un punto para ganar las 3, ya que los ripen-
ses David Valentín y José Vicente Carrio perdieron 
35 a 34 con el tiempo cumplido ante la pareja de 
Pozuelo Luis Olmos y Raul Cuadrón que venia de 
vencer a San Cristóbal, los ripenses llegaron a ir 
ganando de 11 tantos pero los visitantes remonta-
ron, Rivas ha perdido ya 5 partidas igualadísimas 
esta temporada y solo ha ganado 1, en 3 de ellas 
dejaron escapar una diferencia a favor de unos 10 
tantos contra Moraleja, Talamanca y Getafe, la única 
partida igualada que han ganado esta temporada fue 
ante Pozuelo, Andres Rivero y Dani de Frutos gana-
ban 32 a 29 ante Alberto Barrera y Micky, entonces 
3 dobles paredes consecutivas del delantero ripense 
dieron la victoria a Rivas, esta pareja ripense ha aca-
bado la 1ª vuelta con 6 victorias y 3 derrotas, y la 
pareja ripense Juan Ortiz y Jose Manuel Martin Car-
mona ha empezado el año de manera espectacular, 
están invictos tras ganar con solvencia a duras pare-
jas de San Cristóbal y Pozuelo. 

 Colmenar de Oreja también ha jugado 
dos aplazados contra Talamanca en casa, espectacu-
lares partidos hizo Talamanca ganando una parti-
da 29 a 25 y perdiendo otra por muy poco 35 a 32, 
Talamanca va octavo con 2 puntos menos que Ri-
vas, está destacando su pareja Faustino Ecoro y An-
tonio Carralero, Faus es un zaguero muy seguro 
con buen físico y Antonio un delantero rápido y 
matador que están ganando bastantes partidos. En 
Colmenar de Oreja esta destacando su zaguero 
Mario García que ha ganado ambos partidos, es de 
los zagueros mas destacados de la liga y solo lleva 1 
derrota en la 1ª vuelta, últimamente están rotando 
a su compañero pero suele ir con su hermano Car-
los Garcia formando una de las mejores parejas de 
la liga, Carlos fue tercero en la pasada copa de navi-
dad junto a David Carrasco otro de los zagueros 
mas destacados de Colmenar. Getafe va penúlti-
mo, les esta costando sacar 2 partidos, de momen-
to solo han podido ganar 1 partido en 5 jornadas, 
esta destacando su pareja Jesús Movilla y Juanjo, el 
zaguero Movilla ha ganado todos los partidos de 
Getafe en muchas de estas ocasiones con Juanjo de 
compañero. 

 

REPASO AL RESTO DE CATEGORIAS 

 

En primera tenemos como líder destacado a Pe-
gaso, ha hecho una gran primera vuelta logrando 
muchos plenos y resultados positivos, estos resulta-
dos tan buenos los han puesto de manifiesto en las 
copas de navidad ante jugadores de división de ho-
nor haciendo muy buenos partidos, si siguen así 
serán campeones quedando varias jornadas para el 
final, sus rivales mas directos como pueden ser 
Tres Cantos, San Cristóbal o Alcalá tienen 
partidos aplazados pero aun ganándolos estarían 
lejos, Molareño ha empezado el año muy bien y si 
sigue así en la 2ª vuelta podría acercarse y pelear 
por la liga, comentar que Molareño este mes ha 
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cumplido 25 años y ha hecho un precioso vi-
deo conmemorativo con fotos y videos de 
antaño; otros equipos como Torrejón o los recién 
ascendidos Leganés y Talamanca están haciendo 
buena liga sobre todo en casa, también Pozuelo ha 
empezado el año mejor y ha conseguido dos resul-
tados positivos consecutivos aun así esta en la zona 
baja junto a la Concepción y Arapa, Valdeporte está 
por la zona media baja. 

 En segunda A, tenemos como líder a Pin-
to, hasta la ultima jornada de diciembre estaban 
muy igualados con Daganzo, pero los pinteños han 
empezado el año genial con dos plenos, uno de 
ellos ante Daganzo en el cual uno de los partidos 
llegó a la hora, los de Daganzo han bajado posicio-
nes tras esta derrota y los 2 partidos que perdió 
con Arganda la ultima jornada, no obstante enero 
ha sido un buen mes para Daganzo ya que su pareja 
Ivan y Fredy ha quedado subcampeona de la copa 
de navidad, perdieron 35 a 25 con Dani y Jesús de 
Pedriza, fueron la pareja revelación del torneo, ga-
naron a una pareja muy dura de Pinto en la 1ª fase y 
luego en semis ganaron 22 a 21 tras una gran re-
montada a la pareja Jorge de San Agustin del Guada-
lix y Jose Luis de Molareño. En este grupo de segun-
da tras los aplazados Paracuellos podría situarse 
muy cerca de Pinto y también Torrejón, de momen-
to el mas cercano perseguidor es Torres que tiene 
4 puntos menos. 

 En segunda B, tenemos como líder desta-
cado al equipo recién ascendido Pedriza, llevan 7 
plenos consecutivos y 8 en total, solo han perdido 3 
partidos en toda la temporada, uno con Galapagar y 
dos en casa de Molareño, si siguen con estos resul-
tados tan positivos pronto lograrán el titulo, tam-
bién han quedado campeones de copa de navidad 
por 2º año consecutivo, su rival mas cercano es 
otro equipo con buena mezcla de experiencia y ju-
ventud, San Agustin del Guadalix, pero Pedriza les 
saca 4 puntos, los otros rivales que están por la zo-
na alta son Getafe y Molareño. 

En tercera A, tenemos como líder a Valdeporte, 
pero hay muchos aplazados, Fuensalida si consigue 
buenos resultados en los aplazados podría ponerse 
líder, lo mismo ocurre con Taxi, también otros 
equipos como UPM o Leganés podrían situarse cer-
ca de la cabeza, Moncada que venia de segunda y 
empezó muy bien la temporada lleva mala racha, 
desde que perdió las 3 contra UPM no ha ganado 
muchos partidos y ha bajado bastantes posiciones, 
les será difícil pelear por el titulo si no mejoran re-
sultados. 

 

 En tercera B, también hay mucha igualdad, 
aunque ya no tanta como hace unas jornadas donde 
había 6 equipos peleando por el titulo, ahora ese 
grupo se ha reducido a la mitad, el líder es Molare-
ño que no baja el ritmo, en casa están fortísimos y 
fuera también esta sacando muy buenos resultados, 
le sigue muy de cerca Rivas, de hecho si los ripen-
ses ganasen las 3 partidas en el aplazado en Para-
cuellos, algo complicado ya que Paracuellos es un 
equipo de la zona alta, empatarían a puntos con 
Molareño y en 2 jornadas se verá un partidazo cla-
ve en Rivas entre ellos, Torrelaguna esta jornada 
pasada perdió las 3 en el Molar y han bajado sus 
opciones de lograr el titulo, pero en casa son muy 
fuertes y en la 2ª vuelta los de Molareño y los de 
Rivas tienen que visitar su casa y podrían recortar-
les puntos. 

 

Miguel Angel Sanz “Micky” 

 Club Frontenis Rivas 
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Torneo de Navidad por Parejas. Foto de los premiados 

Alberto Barrera y Miguel Ángel Sanz del Club Frontenis Rivas 

Adrián Pedreño y Rubén Martínez del Club Frontenis San Cristonal 
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RANKING JUGADORES DE DIVISIÓN DE HONOR MADRID 

Este Ranking de Jugadores de la Liga de Frontenis Preolímpico de División de Honor de Madrid NO representa una información oficial. 
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RANKING JUGADORES DE DIVISIÓN DE HONOR MADRID 
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Antes de entrar en profundidad en la entre-
vista, me gustaría felicitarte por tu reciente 
designación como Presidente de la Federa-
ción de Frontenis y Pelota de la Comunidad 
Valenciana. Has dado un paso al frente en un 
momento complicado en la Comunidad de 
Valencia para el Frontenis Preolímpico. 

 La primera pregunta es sencilla, sim-
plemente te pido que te presentes y nos ha-
gas una introducción de tu persona comen-
tando cómo te iniciaste en el frontenis y cual 
ha sido tu camino hasta llegar a Presidente 
de la FFPCV. 

 Muchas gracias por las felicitaciones, la ver-
dad que es un orgullo para mi poder representar el 
frontenis de la Comunidad Valenciana , como dices 
es un momento complicado , pero es en estos mo-
mentos cuando las personas damos el 120 % de no-
sotros para cambiar la situación de las cosas. 

 Para el que no me conozca me llamo Miguel 

Montalbán Gómez, o mas conocido en este mundo 
como Monty, tengo 33 años, actualmente soy juga-
dor del Club frontenis Portacoeli en la categoría de 
División de Honor, aunque por el cargo llevo mas 
de un mes sin apenas entrenar ni competir, empecé 
a jugar a frontenis en Portacoeli en el año 2000 y 
estuve 3 años jugando, después el club se deshizo y 
me lo deje hasta el año 2007 que me incorporé al 
Club Frontenis Pobla de Vallbona en el cual estuve 
un par de años mas. En el año 2009 conseguimos 
crear el Club en Portacoeli y desde la fecha estoy 
jugando en él , en sus diferentes categorías. Hace 
un par de años entre como directivo de la Federa-
ción y poco a poco fui tomando contacto con la 
misma hasta el día de hoy que he salido elegido co-
mo presidente. 

La segunda pregunta estará relacionado con 
tu proyecto. Me gustaría que comentaras 
cuales van a ser las líneas maestras de tu 
mandato y también conocer las razones que 
hacen que dediques los recursos de tu Fede-
ración a esos fines y no a otros. 

 Las líneas del mandato las podríamos dividir 
en tres fases: competición , gestión y económica. 

 Mi intención es dar un cambio al funciona-
miento de la federación, quiero que sea mas partici-
pativa, que cada responsable de su sección tenga 
posibilidad de gestionar su “parcela” como mejor 
crea conveniente, no quiero ser una federación 
presidencialista sino todo lo contrario participa-
tiva y que la gente este motivada a la hora de traba-
jar por y para el frontenis en sus diferentes áreas.  

 Estoy muy contento de contar como coor-
dinador de competiciones con Pepe Marti, 
para mi es la persona mas capacitada para llevar 
todo el tema de las competiciones, así como con 
Julio Jiménez en el área de Escuelas y Formación. 
Son personas muy capacitadas y que seguro van a 
hacer cosas muy positivas . Nuestro proyecto se 
basa en la BASE , son los niños y niñas las que de-
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ben sentirse mas arropados por su federación y 
desde aquí apoyar a escuelas y competiciones 
de edad escolar lo máximo posible. También 
creemos que las mujeres deben tener su represen-
tación en la federación y por ello quiero crear la 
sección de mujer y pelota , que tengan su competi-
ción regulada desde federación y se sientan impor-
tantes dentro de la misma. 

 En cuanto a nivel de gestión son varias las 
cosas que queremos modificar, por ejemplo los es-
tatutos, queremos quitar poder al presidente, que 
todo sea mas consensuado por la junta directiva , 
vamos a limitar el mandato de presidente a máximo 
dos legislaturas (8 años) , mi opinión es que debe 
haber siempre cambios generacionales y una perso-
na que este mas de 8 años en un puesto de presi-
dente puede llegar a acomodarse demasiado. 

 A nivel económico, se deben reducir los 
presupuestos en aquellas partidas que se puedan (ya 
estamos en ello) y realizar unos presupuestos mas 
claros y transparentes para nuestros afiliados, TO-
DO AFILIADO QUE TIENE LA OBLIGACIÓN A 
PAGAR TAMBIEN TIENE EL DERECHO DE SA-
BER EN QUE NOS GASTAMOS SU DINERO. 

 

Es indudable que en Valencia el Frontenis 
Preolímpico de Competición ha sufrido una 
brecha que a muchos nos parece una falla, 
¿qué enfoque tienes sobre este problema?, 
¿ves una posible solución que implique una 
única competición a nivel autonómica a me-
dio plazo? 

 Es cierto. La situación actual del frontenis en 
la Comunidad Valenciana vive en una división inter-
na muy importante, en la que se han creado dos 
bandos, dando la sensación de que unos son los 
buenos y los otros los malos o viceversa.  

 Aquí nadie es tan malo como se quiere ha-
cer ver, ni tan buenos como lo aparentan (hablo de 
ambas partes). La actual dirección de la Federación, 

quiere dar una solución a este tema, ya que no solo 
por la propia federación, sino también por todo el 
colectivo del frontenis, ya sean federados o no, se 
merecen estar juntos, en una misma liga mas pron-
to que tarde. No nos olvidemos que la unión hace 
la fuerza y no es momento de más divisiones. Co-
mo decía el eslogan de la comisión de jugadores: es 
momento de SUMAR. 

 

Valencia ha sido una comunidad fundamen-
tal en el desarrollo de éxito a nivel interna-
cional del Frontenis Olímpico y la Paleta Go-
ma en los últimos veinte años. Sin embargo, 
he de decir que, actualmente, la competición 
del frontenis olímpico en Valencia está en 
unos niveles residuales, ¿qué medidas tienes 
pensadas para potenciar el frontenis Olímpi-
co? 

 No coincido contigo al hablar de niveles re-
siduales dentro del frontenis olímpico.  

 Actualmente los equipos valencianos siguen 
ganando los campeonatos de España en esta moda-
lidad, el Centro de Tecnificación, crece cada día, en 
las competiciones de edad escolar, cada año que 
pasa son mayores las inscripciones y también son 
mayor el numero de escuelas que promocionan 
esta modalidad, y cabe destacar que las Selecciones 
Españolas, tienen un número muy importante de 
miembros que son jugadores o entrenadores de 
algún equipo de la Comunidad Valenciana. 

 Pero aun con todo eso, haremos todo lo 
posible por fomentar todas las modalidades dentro 
de nuestras posibilidades, ya sea la preolímpica, la 
olímpica o la paleta. 
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La FFPCV va a dedicar recursos para la for-
mación de técnicos (cursos de entrenado-
res)?. Esto es algo fundamental e indispensa-
ble para el futuro y desarrollo de un deporte. 

 Por supuesto. Uno de los objetivos es el 
formar a monitores para poder crear más escuelas 
y mejorar las existentes. En este aspecto, Julio Jimé-
nez como responsable de Escuelas y Formación, ya 
está trabajando en ello y en breve podremos anun-
ciar cursos de formación. Esperemos que la deman-
da sea la esperada y  poder ofrecer cursos de cali-
dad para reforzar las escuelas en todo lo que se 
pueda. 

 

El deporte femenino es clave para el desarro-
llo de una disciplina deportiva en nuestros 
días. En Valencia como en otras comunida-
des las mujeres no se acercan en el número 
deseado a la práctica del frontenis, ¿qué me-
didas tienes pensado poner en marcha para 
revertir esta situación? 

 Es un problema al que tenemos que darle 
solución, queremos crear la comisión mujer y pelo-
ta, en ella habrá una coordinadora que formará par-
te de la junta directiva y tendrá un equipo de traba-
jo, para llevar a cabo todas aquellas ideas que tene-
mos y las que nos puedan llegar de ahora en adelan-
te.  

 La intención es que el próximo día 11 de 
Abril, podamos hacer un torneo social de la Federa-
ción, donde participen todas las categorías federa-
das, desde los más pequeños hasta los jugadores de 
territorial y como no, las mujeres. Será un día para 
reunirnos con todas (que no son pocas en la Co-
munidad Valenciana) y empezar a trabajar juntos en 
un proyecto, que seguro va a ser exitoso. 

El Presidente saliente D. Vicente Mir ha sido 
fundamental en el peso que ha tomado el 
frontenis en la Federación Española de Pelo-
ta, no en vano, él ha sido y es Vicepresidente 
de la Española, ¿qué papel vas a jugar en la 
Federación Española de Pelota?, ¿has habla-
do de estos temas con D. Julián García Ángu-
lo? 

 Vicente Mir no es Vicepresidente , es vocal. 
De momento no llevo ninguna idea sobre la Fede-
ración Española, a día de hoy aun no he podido ha-
blar con nadie de la Federación Española y no te 
puedo decir que papel jugaremos en la misma , mas 
adelante y una vez me reúna con ellos , mi junta y 
yo decidiremos por donde debe enfocarse nuestro 
papel a nivel nacional. 

 

Hay quien ha interpretado en el proceso que 
has tenido hasta llegar a presidente que has 
dado una "puñalada" a Vicente Mir, ¿qué hay 
de cierto en estas afirmaciones?, ¿qué opi-
nión tienes del presidente saliente D. Vicen-
te Mir?, ¿qué papel va a jugar en tu mandato 
un directivo con tantísima experiencia? 

 Bueno.... la gente desde fuera puede verlo 
así, yo reconozco que las cosas no se han hecho 
como deberían, pero los plazos y las situaciones 
fueron las que fueron.  

 Me considero una persona noble y nunca 
pensé que mis actuaciones fueran consideradas co-
mo una “puñalada”, solo miro por el bien de el 
Frontenis, ni por Vicente Mir, ni por mí.  

 La federación está por encima de las perso-
nas, y el que no lo tenga claro no vale para un pues-
to de responsabilidad en la misma. Un presidente 
de una federación, debe conocer el escenario en el 
que se desarrolla su actividad, yo más que un presi-
dente de federación, me consideraría una herra-
mienta más, a disposición de quién la necesite. 
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 Vicente Mir fue el primero (después de mi 
familia), en saber mi intención de presentarme a 
presidente de la federación, hablamos largo y tendi-
do del tema y lo que no queríamos, ninguno de los 
dos, era crear divisiones internas en la federación. 

 Sobre Vicente Mir, solo puedo decir que es 
una persona que se ha desvivido por el frontenis 
nacional y autonómico. Ha sido una persona que ha 
hecho cosas muy positivas por esta federación. Hay 
criticas hacia su persona que son injustas. Las per-
sonas que hemos estado trabajando con él, sabe-
mos el interés y la voluntad que ponía siempre, por 
ello desde aquí, solo puedo darle las gracias por to-
do el tiempo que ha dedicado a nuestro deporte. 
Nos gustaría que personas como él o Vicente Gar-
cía, no se desvincularan totalmente de la federación, 
como bien has dicho, directivos con tantísima expe-
riencia, deben estar siempre dentro de la federa-
ción, y espero así sea. 

 

¿Por qué no has hecho público tu proyecto 
antes de presentarlo en la Asamblea General 
que te eligió? 

 No lo hice por que considero que los pri-
meros en conocer el proyecto, la forma de trabajo , 
las ideas etc , deben ser los asambleístas, creo que 
no era momento como para hacer campañas elec-
torales ni nada parecido, prefiero gastar el tiempo 
en hacer mejor la federación y no en ganarme a la 
gente. La gente si tiene que estar contenta es por el 
trabajo y los cambios que vengan, no por lo que tu 
prediques o digas que quieres hacer. 

 

¿Cual es la situación económica en la Valen-
ciana?, ¿están saneadas las cuentas?, ¿te van a 
obligar a tomar medidas dolorosas? 

 Pues como en toda federación con la que 
hables, aun estoy sentándome para sacar números y 
presupuestos cara a la próxima temporada, en esta 

parcela como tesorero estará Sergio  De Miguel , el 
cual , realizara un presupuesto lo mas ajustado po-
sible. 

 Hoy por hoy puedo decir que la federación 
es viable, que tiene algunas deudas como todas pe-
ro asumibles y que con el tiempo deseamos dejarlas 
a la mínima expresión.  

 Ya estamos tomando medidas de ahorro las 
cuales haremos publicas cuando acabemos el plan 
de ahorro y tengamos claro los presupuestos para 
la próxima temporada. 

 

Presente y futuro del Centro especializado 
de Tecnificación. Proyecto de actividades, 
Recursos Humanos... 

 Es un orgullo tener el Centro de Tecnifica-
ción que tenemos. Tanto a nivel de técnicos como 
de jugadores / as. La intención es crear, de cara a la 
próxima temporada, más sedes de trabajo, para fa-
cilitar el acceso al mismo de los chavales, que por 
distancia, tienen que hacer desplazamientos dema-
siado largos. 

 Nuestra intención es la de crear dos subse-
des más. Actualmente está la subsede de Alicante, a 
la que queremos sumar otra por la zona de la Ribe-
ra y otra a la zona de Camp del Túria o L´Horta 
Oest, y nos marcamos como objetivo, Con ello 
tendríamos 4 sedes para facilitar el acceso a las mis-
mas y una vez cada dos meses se harán concentra-
ciones para que los monitores valoren a los chava-
les y así sacar los criterios para las competiciones 
nacionales. Tenemos que mejorar el nivel de exi-
gencia del CTEDP 
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¿Que planes tienes para mejorar la ocupa-
ción de los frontones en la Comunidad Va-
lenciana? 

 La ocupación de los frontones de la Comu-
nidad Valenciana no es mala, pero consideramos 
que podemos llegar a aquellos aficionados, que bus-
can más una liga recreativa, que una de competi-
ción. 

 La federación debe llegar a todos, y eso es 
otro de los proyectos que queremos poner en mar-
cha: una liga regulada con pelota sin presión, sin 
tantas exigencias reglamentarias. Esperemos que 
tenga buena aceptación y consigamos que la gente 
tenga ese aliciente para iniciarse al frontenis federa-
do. 

 Tenemos también un nuevo proyecto, que 
gracias a Pablo Pérez, va a promover el frontenis en 
la zona del Valle de Ayora, por lo que Pablo Será el 
delegado federativo en aquella comarca y seguro 
que se va a realizar un gran trabajo, tanto a nivel de 
competiciones, como de escuelas. 

 

¿La FFPCV va a colaborar con Todo Fronte-
nis?  

 Por supuesto. Con Todo Frontenis y con 
todo aquel que lo solicite.  

 Cualquier miembro de la directiva esta a 
disposición de los medio de comunicación, en espe-
cial de aquellos que fomenten y promuevan nuestro 
deporte. Desde el departamento de comunicación 
(con Sergi López como responsable) trabajamos en 
ello diariamente y vamos a intentar crecer en este 
aspecto. 

 

Te paso una tupla de conceptos y tu eliges la 
que más encaje con tu forma de pensar: 

¿Frontenis preolímpico o frontenis olímpico?  

Son compatibles ambos 

¿promoción o alta competición? 

Promoción (80%) , Competición (20%). Con buena 
promoción , lo otro viene solo. 

¿cumplirás tu programa o darás gusto al 
mundo federado? 

Creo que ambas cosas se deben cumplir, son obli-
gaciones que tiene el cargo 

¿A partir de ahora ¿Portacoeli, Incusa o Va-
lenciano de Natación? 

Jejeje , pregunta trampa ¿no? Es verdad que me 
cuesta no sentir cosas cuando juega el Portacoeli, 
fui su fundador y presidente hasta hace 2 meses, 
seria hipócrita si dijera lo contrario, pero me consi-
dero lo suficientemente serio y profesional para 
diferenciar las cosas, y ahora soy el presidente de la 
Federación Valenciana, por lo tanto para mi es lo 
mismo Portacoeli , Incusa ;Valenciano que cualquier 
equipo que milite en la segunda división tanto de 
Valencia como de Alicante o Castellón  

 Ahora solo animaré a un equipo y ese será 
la selección Valenciana en sus diferentes categorías 
y a cualquier equipo Valenciano siempre y cuando 
el rival sea de otra comunidad. 

¿201 o Super Bote? 

Superbote está apostando mucho por el frontenis 
olímpico a nivel internacional y en estos momentos 
es de agradecer. 

[A continuación se incluyen preguntas reali-
zadas por José María Blanes] 

 Ahora y cambiando un poco el rumbo 
de esta entrevista, quería hacerte la siguien-
te pregunta:  Hace meses se creó una 
comisión de jugadores, de la que tú has teni-
do contacto cercano antes de ocupar tu ac-
tual cargo y Que su función fue y es hacer de 
enlace y nexo de unión entre los jugadores y 
clubs federados con el fin de trasladar las du-
das, quejas e ideas de mejora a federación 
para poder tener un papel y una participa-
ción más cercana. 
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¿Que opinión tienes acerca de la comisión de 
jugadores? 

 POSITIVA, considero que la comisión ha 
realizado un trabajo muy positivo desde que se 
creo y ha ayudado a que el frontenis de la Comuni-
dad Valenciana a dar un cambio “para bien” .  

 

¿Crees importante y necesaria su continui-
dad y su labor? 

 Por supuesto, siempre es importante tener 
gente que desde fuera de la junta directiva o asam-
bleístas de la FFPCV , sean críticos y hagan que no 
nos acomodemos y caigamos en errores, por mi 
parte como presidente espero y deseo que la comi-
sión siga y sean críticos con esta Federación , siem-
pre para mejorar todo lo que se pueda y este en 
nuestras manos. 

 

Cerraré el turno de preguntas formales pre-
guntándote sobre los rumores que circulan 
en la comunidad valenciana del acercamien-
to o intenciones de hacerlo entre FFPCV y 
ADFPL, ¿crees posible una unificación entre 
ambas? 

Ojalá , es uno de mis principales trabajos a desarro-
llar y espero que mas pronto que tarde se vuelva a 
contar con un frontenis federado UNIDO en la Co-
munidad Valenciana, hemos tenido algunas reunio-
nes ya entre ambas juntas directivas y de momento 
han sido bastante positivas para todos. Actualmente 
estamos empezando a conocernos y manteniendo 
una relación de “novios” , esperemos que termine 
en “boda” , seria un gran paso para el FRONTE-
NIS . 

 

Y ahora te haré unas preguntas rápidas y cu-
riosas para conocerte un poco mas a fondo 
en este deporte: 

 

Mejor zaguero de Preolímpica del pasado: 

 Jose Borredá 

Mejor zaguero de preolímpica actual 

Hay 4 o 5 que marcan las diferencias , pero si tengo 
que nombrar a alguno Joan Domingo y Oliver Mar-
tínez  

 Mejor puntero de preolímpica del pasado 

 Gabriel Olivares 

Mejor puntero de preolímpica actual 

Pues lo mismo que con los zagueros, y serían Luis 
Lechuga , Iván Martínez , Iván González. Cada uno 
con su manera de jugar. 

 

Mejor jugador de todos los tiempos 

Jorge Frías , creo que es el jugador mas completo 
en todas las modalidades y en cuanto a títulos es 
impresionante el palmares que tiene. Grandísimo 
jugador pero mejor persona. 

 

Desde hace 8 temporadas, Incusa ha ganado 
temporada tras temporada la liga de territo-
rial en Valencia y ha sido y es un equipo de 
leyenda, que quizás no tenga a los mejores 
jugadores individualmente, pero si ha sido el 
más regular y un equipo que juega para ga-
nar y arrasar al rival. Estas últimas tempora-
das están siendo mucho más apretadas pero 
ahí siguen al pie del cañón. 

Crees que a este equipo se le debería hacer 
una mención especial o reconocimiento por 
su trayectoria? 

Bueno, eso de que no tengan individualmente a los 
mejores jugadores no coincido contigo, yo creo 
que es el equipo que mejores zagueros tienen en 
toda España, es un equipo muy serio que se dejan la 
piel en cada entrenamiento y eso después se tradu-
ce en títulos en las competiciones.  

 



Entrevista a Miguel Montalbán “Monty” 

P Á G I N A  3 1  A Ñ O  7  N Ú M E R O  6 1   

Como equipo están haciendo historia, han hecho un 
grupo humano que ha cuajado muy bien y si el am-
biente y la actitud es buena seguirán cosechando 
títulos. En cuanto a menciones especiales o recono-
cimiento a su trayectoria creo que si que se lo me-
recerán en su momento, aun les queda mucha me-
cha y todo el mundo recordará este equipo como 
de los mejores de la historia, se lo han ganado a 
pulso. 

 

Y ya me despido dándote las gracias por 
atenderme.. Decirte que se me hace raro el 
hacerte una entrevista y que te sigo viendo 
como alguien cercano y un amigo. 

Espero muchas cosas buenas de ti y no dudo 
que lo vas a dar todo en esta nueva andadu-
ra. Que cuentas con mi apoyo y cuentas con 
la comisión como herramienta de trabajo y 
como mejora. 

Y me voy a despedir a mi manera y con una 
ultima pregunta en la que te pido naturalidad 
e informalidad... Olvídate del cargo que ocu-
pas y dime: ¿Qué opinas de mi personaje 
creado y grupo de facebook, Blanes o'rey de 
la chapa? 

 ME ENCANTA!! , jejeje , que haya gente 
que trabaje como tu desde una pagina de facebook , 
haciendo que todo el mundo se entere de todo, y 
mantenernos día a día informado es muy positivo, 
es un lujo poder contar con gente como tu , te ani-
mo a seguir así muchos años mas y que  tu pagina 
siga siendo un referente a nivel nacional dentro de 
nuestro mundo. 

  

Y Que opinión tienes sobre mi, tanto fuera 
de una pista, como dentro de ella... Jugador, 
estilo? 

 No hace falta conocerte mucho para saber 
que eres muy buen tío, cuando la gente solo habla 

bien de ti por las canchas, cuando la gente te tiene 
tanto cariño, cuando eres respetado dentro de el 
frontenis , es por que algo bueno has hecho, yo es-
pero que sigas así, pienso que las personas deben 
ser humildes , trabajadoras , transparentes , serias 
(cuando toca) , y tu lo eres , me alegra poder con-
tar contigo para lo que haga falta. 

 Sobre tu estilo de jugar  pienso que tendrían 
que haber mas jugadores como tu, que intenten dar 
espectáculo aun a sabiendas que hay días que no 
sale nada pero aun así se intenta, solo decir que no 
cambies y que sigas siendo fiel a tus ideales tanto 
dentro como fuera de la pista. 

 

 

Muchísimas gracias Miguel Montalbán 
(Monty) para quienes te conocemos. 

Un abrazo. 

 

No me gustaría terminar la entrevista sin agradecer 
públicamente al grupo de personas que sacrificando 
su tiempo personal y familiar, de una manera desin-
teresada van a estar a pie de cañón trabajando por 
y para esta federación . ellos son: Cesar Palau, Ser-
gio De Miguel, Moisés Mico, Ramón Rangel, Pablo 
Pérez, Pepe Martí, Julio Jiménez, Sergi López, 
Adrián Arquimbau, Ramón Aravid, Vicente Viana, 
Antonio Navarro y José Antonio Rosillo. 

 

Muchísimas gracias a todos, un abrazo y nos vemos 
por los frontones !!!!! 
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“LA CREACIÓN DE UN SÓLO CIRCUITO EN 
MÉXICO” 

 

            El pasado 12 de diciembre del 2014 se firmó en 
la ciudad de México un acuerdo en el que, entre otras 
cosas, se estipuló que la Federación Mexicana de Fron-
tón, A.C., otorgaría el aval para la oficialización de la pe-
lota SUPER BOTE a cambio de recibir un pago por la 
cantidad de $300,000.00 (trescientos mil pesos 00/100 
m.n.), que se buscaría tener un solo circuito de Fronte-
nis en México y que se formaría un Consejo Técnico 
que se encargaría de tomar decisiones que pudieran fa-
vorecer al frontón en nuestro país. En dicha reunión 
estuvieron presentes el Sr. Xavier Cazaubon, Presidente 
de la Federación Internacional de Pelota Vasca, el Sr. 
Eduardo Villegas, Presidente de la Federación Mexicana 
de Frontón, A.C., el Sr. Sergio Michel, Presidente de Mx 
Frontour y Director General de la marca Super Bote, el 
Sr. Pedro Santamaría, Vicepresidente de la Federación 
Mexicana de Frontón, A.C. y el Sr. Alberto Rodríguez en 
representación de los jugadores de Frontenis. Cierto es 
que en teoría todo esto sería algo así como el final feliz 
de una larga telenovela que duró casi dos años y en la 
cual, todas las partes involucradas se verían favorecidas, 
todo sonaba en ese momento maravillosamente bien y 
aunque la noticia a muchos, incluido yo, nos tomó por 
sorpresa, el futuro inmediato de nuestro deporte al pa-
recer tomaría un nuevo rumbo. 

 

            Inició el 2015 y junto con él vino el primer tor-
neo abierto celebrado en el puerto de Veracruz, un 
evento de gran importancia y ya con cierta tradición, 
que además tenía como tarjeta de presentación la re-
ciente celebración de los Juegos Centroamericanos y del 
Caribe en donde el Frontenis estuvo presente y los re-
sultados son por todos ya conocidos. De nuevo vinieron 
las especulaciones y finalmente la gran mayoría de las 
“estrellas” no se presentaron a dicho torneo organizado 
en las instalaciones del Centro Deportivo Veracruzano, 
ya que para estas fechas la pelota SUPER BOTE toda-
vía no contaba con la oficialidad que se tenía prevista y 
en solidaridad con la marca que patrocina a casi todos 

estos jugadores, la decisión prácticamente generalizada 
fue precisamente la de no participar en este primer 
evento. Los comentarios en todos los sentidos no se 
hicieron esperar, al menos en esta ocasión no sucedió lo 
que se esperaba y finalmente el campeonato de singles 
correspondió, sorprendiendo a propios y a extraños, al 
joven Isaac Pérez “El Colimita” quien derrotó amplia-
mente en la final a Alberto Rodríguez “El Andamio” con 
un marcador de 25 a 7, mientras que en la modalidad de 
parejas la posición de privilegio fue para los hermanos 
Alberto y Arturo Rodríguez “Los Andamios”. 

 

            Hipotéticamente ya no habría jugadores MX 
FRONTOUR ni jugadores FMF, nuevamente existiría 
un solo circuito de torneos abiertos, en ese escenario 
se acercaba la realización de otro de los torneos más 
importantes a nivel nacional, el abierto del Real Club 
España a finales del mes de enero. Ahora si participaron 
todos los frontenistas, algo que no sucedía desde princi-
pios del 2013, sin embargo, las grandes figuras que no 
acudieron al TIAF de Veracruz, evidentemente tuvieron 
que ir a sorteo por no aparecer en el ranking de clasifi-
cación nacional avalado por la FMF, mismo que en ese 
momento encabezaba Isaac Pérez en singles y los her-
manos Rodríguez en dobles o parejas, situación que era 
de esperarse pero que al mismo tiempo implicaba que 
muchos de los jugadores estelares pudieran enfrentarse 
entre sí dentro de las primeras rondas del torneo y que 
a su vez no es congruente con la búsqueda de esas 
“mejores condiciones” que se persiguen a partir de la 
famosa firma del convenio.  

 

            Una vez más la pelota SUPER BOTE no estu-
vo presente en este evento, desconozco los pormeno-
res de las negociaciones y/o gestiones que están detrás 
de todo esto, lo cierto es que aún no existe la oficialidad 
de la que se habló, lo cierto es que las bolsas nuevamen-
te son iguales a las de hace ya muchos años, al menos en 
el metálico que se reparte en primera fuerza o catego-
rías abiertas, lo cierto es que siguen existiendo muchas 
diferencias entre los órganos implicados y lo cierto es 
también, tristemente, que la verdadera UNIÓN entre 
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los jugadores es todo un mito, un tema que desde hace 
muchos años ha dado mucho de que hablar. 

 

            En lo deportivo, los resultados de este torneo 
colocaron a una de las más grandes figuras del frontón 
en la posición de honor, el nayarita Gustavo Mira-
montes “El Charro” derrotó 25 a 22 en la gran final a 
un sorprendente Adrián Raya que venía de dejar en el 
camino a los hermanos Rodríguez, primero a Alberto en 
la ronda de cuartos de final y posteriormente a Arturo 
en la semifinal. Con esto, Gustavo se sigue consolidando 
como uno de los máximos fenómenos de los muros ver-
des demostrando su gran calidad tal y como los buenos 
vinos. En parejas, la dupla conformada por Josué Ro-
berto López “Betillo” y Mauricio Navarro, obtu-
vieron el primer lugar tras vencer a Marcos Portilla y 
Carlos Alberto Torres “El Chiquis” en el duelo final, 
mientras que en la categoría de mixtos, los españoles 
Raquel Micó y Jorge Frías se llevaron los máximos 
honores. En veteranos, la máxima estrella sigue teniendo 
nombre y apellido, el michoacano Homero Hurtado 
dominó de principio a fin las categorías “A” y “B” al im-
ponerse en la primera de ellas a Alejandro Muñoz y Jor-
ge Loaiza “El Chicharito”, haciendo pareja con el leonés 
Edgardo Guerrero, y en la segunda, al lado de su her-
mano Leopoldo Hurtado, también obtuvo el campeona-
to demostrando su incuestionable jerarquía y las grandes 
facultades que lo caracterizan. 

 

            Después de todo esto y tratando de hacer un 
análisis final y llegar a ciertas conclusiones, mis preguntas 
son, alrededor de todo este panorama, ¿Podrá algún 
día el deporte del Frontenis alcanzar los niveles 
que verdaderamente deseamos que alcance? 
¿Hasta cuándo dejarán de aparecer en primer 
término los intereses personales de muchos de 
los protagonistas de esta historia? ¿Cuándo se 
dará una real y auténtica unión entre los jugado-
res de Frontenis? Y finalmente, después de la firma de 
esta famosa alianza, convenio, o como deseen llamarle, 
¿Nuestro deporte estará avanzando, retrocedien-
do o partiendo de cero? Lo que yo si puedo asegurar 

es que hay gente que realmente busca aportar para el 
crecimiento del frontón, personas a las que les ha costa-
do mucho dinero y que han invertido bastante buscando 
un solo objetivo, que el Frontenis trascienda, sus nom-
bres son por muchos conocidos, no hace falta mencio-
narlos. Ojalá que algún día podamos observar esos be-
neficios que esta disciplina deportiva demanda, más aún 
cuando se trata de un deporte en el que México si pue-
de presumir ampliamente de ser la potencia No. 1 a ni-
vel mundial, algo que quizás muchos han perdido de vis-
ta. 

 

            Por último, es importantísimo señalar, especial-
mente para todos aquellos que pueden estar confundi-
dos, que MX FRONTOUR es una empresa que sigue 
existiendo, que está más viva que nunca y que sigue lu-
chando por alcanzar todos esos objetivos que se planteó 
desde su nacimiento, que lo logrado en tan poco tiempo 
es algo digno de resaltar ya que la marca se ha posicio-
nado de manera muy rápida dentro del medio de la pe-
lota alcanzando niveles más que sobresalientes. Pronto 
se estará dando a conocer el calendario de actividades 
que se tiene programado para este año, en donde MX 
FRONTOUR nuevamente organizará torneos de gran 
tamaño en todos los sentidos, no en gran cantidad pero 
si de mucha calidad, rompiendo esquemas y buscando la 
excelencia desde la parte más alta de este organigrama, 
hasta el último de los involucrados. Hasta la próxima !!! 

 

Lic. Roberto Pólit Calderón 

Gerente de Operaciones 

MX FRONTOUR 

robertop@mxfrontour.com 
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Frontenis en una imagen 
El Frontenis en una imagen, una sección en la que vamos incluyendo aquellas imágenes, o fotos que 
los lectores vayan enviando para esta sección. Las imágenes deben estar relacionadas con el fron-
tenis o la Paleta Goma.  

 

Yolanda Herrero Navacerrada ha elaborado una composición de imágenes en la que felicita a Todo Fron-
tenis por su cumpleaños y nos desea buenas palabras. Desde Todo Frontenis queremos agradecer la ima-
gen y el mensaje enviado asegurando que nosotros también esperamos que la revissta siga cumpliendo 
muchos años más. 

 

 



Colaboradores de este número: 

Carlos Domínguez 

Javier Ribas Talens 

José María Blanes 

Juan Antonio García Santurde 

Miguel Ángel Sanz “Micky” 

Rafael González 

Roberto Polit 
 

 

Suscríbete en : todo.frontenis@gmail.com 

¡Qué rápido ha pasado el tiempo! pero qué lejos queda el anterior Mundial Sub-22 en el que España se 
proclamó Campeona del Mundo en esta categoría. Aquel oro no fue casual. Vino por el trabajo realiza-
do tanto con los niños como con los mayores. Anteriormente a ese Mundial, y durante varios años, los 
centros de tecnificación funcionaron bien, los campeonatos eran continuos, y el seguimiento de las pro-
mesas era exhaustivo. De ahí vino ese gran resultado. 

 Hoy las cosas han cambiado. Los torneos, los seguimientos, se han reducido a la mínima ex-
presión. Quedan algunas iniciativas muy particulares y poco más. Claro que la situación económica 
ha cambiado y que los medios disponibles son menores. Pero eso no es excusa.  Echo de me-
nos algo que para estos momentos de crisis es necesario poner encima de la mesa: motivación, coordina-
ción e imaginación.  

 Creo que a nuestros dirigentes les falta la ilusión por hacer más cosas por promover más activida-
des que animen a nuestra gente a participar en el frontenis, principalmente en el olímpico. Hay que 
evitar las excusas que sirven de acomodo para no mover nada. Eso lo hace cualquiera. Necesitamos diri-
gentes que no sean un cualquiera. O igual tenemos lo que nos merecemos.  

 Pagaría por equivocarme pero creo que en este mundial sub-22 no vamos a salir muy bien para-
dos. Y la culpa no será de los chavales. 

  

Javier Ribas Talens 

Autor del libro “Diez primeras lecciones de Frontenis” 

Campeón de España de Frontenis y Paleta Goma 

http://hablemosdefrontenis.blogspot.com 

 

Desde la contracancha 

Organización 

http://todofrontenis.blogspot.com/ 

Si quieres suscribirte para recibir la revista en tu correo, dímelo en-

viándome un correo a la siguiente dirección: 

revista.frontenis@gmail.com 

La revista frontenis tiene ya 3500 lectores directos (2500 suscriptores 

y 1000 lecturas web). Es un orgullo y una alegría para todos los que 

realizamos esta revista mensual.  

Muchas gracias 
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